

Les 7 et 8 décembre, la Guadeloupe sera à l'heure de
Une série de manifestations est prévue, mise en place
l'Association guadeloupéenne des myopathes.

SANTÉ. Défis majeurs pour les Guadeloupéens

Téléthon 2001 : accélérons !

Les Guadeloupéens ont à cœur, chaque année, de participer aux différentes manifestations de cette opération créée en 1987.

Au programme de cette édition, une longue marche de Baie-Mahault à Gourbeyre et un tour de Guadeloupe de 30 heures en VTT.

Le Téléthon (marathon télévisé) qui existe en France depuis 1987, grâce à l'Association française contre les myopathies, se déroulera les 7 et 8 décembre prochains, du vendredi 14 heures au samedi 24 heures. Chaque année, un parrain est élu. Jane Birkin au plan national, le chanteur Joël d'Arbaud en Guadeloupe où cette opération est relai, je depuis 1987.

« Au fil des années, les manifestations se sont multipliées afin d'associer le plus possible les Guadeloupéens à cette opération qui vise à collecter le maximum de fonds pour accélérer la recherche dans le domaine de la génétique », explique Martine Camus, chargée des relations avec les médias. Les résultats ne concernent pas seulement les maladies neuromusculaires et les myopathies mais beaucoup

accélérer la recherche dans le domaine de la génétique.

autres domaines, comme la drépanocytose, maladie très fréquente en Guadeloupe.

Une partie des fonds récoltés est — enfin — distribuée en Guadeloupe. Elle sert à réchauffer la piscine Dugazon par panneaux solaires. Cette piscine est accessible aux handicapés. « Ce qui manque aujourd'hui est le siège hydraulique pour les amener dans la piscine », précise Joël d'Arbaud. Une consultation multidisciplinaire pour les maladies a été créée ici : avant, les malades devaient consulter en métropole, avec les coûts inhérents de tels déplacements. Désormais, au CHU, un service les accueille. Un parc de matériels — essai et démonstration — est installé à Jarry Immeuble Soogor, bâtiment n° 50, rue Ferdinand-Forest) pour que les handicapés puissent choisir leurs fauteuils.

Autant de petits projets menés à terme qui rendent la vie moins difficile aux malades.

Pour poursuivre ces actions, de nouveaux défis sont programmés



Joël d'Arbaud et Martine Camus, artisans d'un Téléthon 2001 où les défis sont nombreux.
(Photo : A.J.V.)

par l'Association guadeloupéenne des myopathes.

Karavan et chanté Nwèl

Il s'agit tout d'abord cette année d'une marche, Karavan nou ka aksélére, qui partira du site de RFO, à Destrelan/Baie-Mahault, pour aller jusqu'à Valkanaer/Gourbeyre, où sera implanté le village du Téléthon.

Une soixantaine de kilomètres que vont parcourir en marchant, les volontaires qui pousseront les fauteuils roulants des handicapés.

Les participants à cette grande marche vont s'arrêter dans chaque commune où ils seront restaurés et rafraîchis, action menée en partenariat avec les différentes municipalités du parcours, avant d'arriver samedi, à 11 h 30, à Gourbeyre. Peu avant, à Rivière-Sens, aux alentours de 7 h 00, il y aura une démonstration en scooter de mer par les champions Olivier Badjou et Vincent Karam, assistés d'autres scottistes. Sur le village du Téléthon, d'autres manifestations vont se poursuivre jusqu'à samedi minuit.

Une démonstration de chien dressé par l'Arche des animaux pour conduire des handicapés en fauteuils, permettra d'observer le travail délicat de cet animal qui peut aider le handicapé à prendre l'ascenseur, franchir les obstacles tels que les trottoirs, les passages cloutés. Le chien est dressé pour être un parfait audiaire, sans gêner les évolutions du handicapé en fauteuil.

Un match handi-basket, une épreuve de tennis, du judo, huit matchs de football, avec des matchs

féminins. A 18 h 30, un podium d'artistes invités fera patienter les spectateurs : chanteurs, défilé de mode, jeux, ponctueront la soirée avant le chanté Nwèl avec Jomimi et les Fils d'argent, association de personnes du troisième âge de Gourbeyre.

Trente heures de VTT

Les défis avec l'Association des pédestres de la Guadeloupe, que préside Honoré Confiac, consisteront en 2 500 petits choux à la crème, dressés en pièce montée. Les choux seront vendus 1 F pièce. Une bûche de Noël de 7 mètres de long sera vendue aux enchères.

A Gourbeyre, un autre défi : le plus long boudin...

A Capesterre-Belle-Eau, l'OMCS avec M. Modère, fera un défi d'haltérophilie, avec le concours des musclés de la commune. Une

épreuve de fitness rassemblera les dames. Vendredi soir, toujours à Capesterre-Belle-Eau, il y aura un chanté Nwèl avec Beloka.

Les vététistes du Grand-Camp sporting club, avec la collaboration d'autres associations vont, dans le même temps, faire 30 heures de VTT à travers la Grande-Terre.

Les jeunes de 8 à 16 ans, licenciés, partiront de RFO, vont traverser les Abymes, Morne-à-L'Eau, monter en Grande-Terre, revenir vers Le Moule, où ils seront, vendredi soir, à 23 heures.

Ils repartiront le lendemain à 6 heures, pour gagner Baie-Mahault, parcourir les routes du nord Basse-Terre, descendre en Côte-sous-le-Vent et arriver à Valkanaers/Gourbeyre, où ils sont attendus à 19 h 30, samedi.

André-Jean Vidal

Joël d'Arbaud : « En les côtoyant, on les comprend mieux »

C'est un honneur pour moi d'avoir été choisi pour être le parrain du Téléthon. C'est une manifestation bien suivie chez nous, qui s'inscrit dans la nouvelle orientation que j'ai prise, à savoir entrelacer la musique et le social. Ma fonction en tant que parrain sera de préparer la manifestation avec l'équipe, en rencontrant les médias, en facilitant les contacts. Dans la phase de réalisation, je coordonne toutes les activités sportives et l'animation podium. Je suis particulièrement sensible

à la détresse des gens. J'ai travaillé sur les accidents de la route, quand la vie des gens bascule. Le pied sur le frein, la manifestation que j'ai créée est une opération qui devrait sensibiliser les gens à plus de prudence sur les routes. C'est le deuxième week-end du mois de mai. Dans la myopathie, dès le départ, les gens savent qu'ils vont avoir moins d'amplitude dans leurs activités. En les côtoyant, on les comprend mieux, on fait plus attention à eux. C'est ce qui m'a touché.